

340x 240
-8- 508113

ANTORCHA

Periódico Quincenal

Órgano de los alumnos del Liceo Nocturno de la Escuela de Pedagogía de la Universidad de Concepción

Director: **Saudelio Poblete Salas**

AÑO I.

Concepción, 21 de Noviembre de 1931

NUM. 1

«ANTORCHA»

Director

Saudelio Poblete Salas

Redactores:

Emilio Morales Pérez,

Amador Urrutia y

Guillermo Wells.

Corresponsales:

Manoel Gálvez, Tomás

Cuevas y Víctor Sandoz.

«Antorcha»

Lector, si es cierto que puede existir en el corazón humano, esa magia virtud que se llama voluntad, la encontramos en un tratado en el significado de cada palabra de estas líneas. Pero si no que te dediques.

Samás tu conjunto de ideas juveniles que necesitan deves insustentables de purificación, de progreso, de siempre consecutivos, para depositarlas predigamos en el corazón de cada niño, de cada ciudadano del futuro.

Queremos elevar a nuestro Patria hijos que pueden amara, respetar y en sus brazos potentes llevarla hacia nuevos horizontes de progreso, de holgar, de felicidad....

Queremos servir a nuestra hermano, que hoy se debamos despreocupar en brazos de la misma implacable de ignorancia adulta. Pero, amigo lector es preciso que nos alige, nave, tres momentos de vez, recordemos nuestra ayuda para conseguir el alarido fin que nos sirva una ayuda constante en que procure en nuestra patria, que quisiéramos hermanos llegar a ti mediante las sencillas páginas de este humilde Periódico.

Jamás hallas demasiado el capital que está a tu alcance por cada número de «Antorcha». Pasa que una miserable suma puede significar el éxito de una obra o de una obra grande, cuyo feliz resultado tú a reper-

Cartel de Antorcha

Vamos de pie.—Formar una sola fila espiritual y de frente, será nuestro deber.

Cerrar muy pronto la mirada dentro de nuestra propia conciencia y sentir una llama ardiente, vigorosa de amor, de justicia y de lucha, de conquista y de purificación, ha de ser nuestro «Norte».

Prendernos de inmediato nuestra vista allá en el sol, y contemplamos bajo aquel faro gigante de atavismo que como una hermosa mariposa hemos traído obscuramente a nosotros. Resplandeciendo allí....

Unidos como hermanos y nuestro todo juntos un mismo por destino e incondicionalmente amigos, regañemos nuestro espíritu, fundamos nuestras almas y mañana juntos y como hermanos siempre, excedámonos el día....

Montañas de Caimán se hundan para siempre, pobres, oscuras, pestilenciosas, cercadas al espacio....

Un Manco nuevo se alzará hacia la pureza.... Será el triunfo nuestro, gestado con nuestro amor de hermanos!

Vamos de pie, a un solo impulso espiritual y vigoroso **AVANCEMOS!**

N. POBLETE S.

zará humilladamente, quien se lo si en el seno de la hoguera, es el corazón de los hermanos pequeños, en el alma de los seres que respiran a vida....

Lector, debes comprendernos, queremos algo en tí de vos y de los tuyos.

Tú, naturalmente, debes amar la belleza de las flores del jardín vegetal, y si eres capaz de apreciar su armonización, de prodigarle tus riego, tus cuidados y todo a fin de obtenerlas flores y frutos, para adornar con ellas el seno de la moralidad humana no has de hacer lo mismo con las flores del jardín espiritual, si ellas en cambio de tu atención y cuidado, se todo a embalsamar prodigamente con sus perfumes la moralidad de tu alma! ¡Si, debes amarlas!

«ANTORCHA» es una flor en botas, arrancada del jardín

espiritual de que hablas y que por almas y por almas se han en la hoguera, y por la boca callamos, reclama. ¡La ciudad....

Es tuya, aléjate de ella.

LA DIRECCION

EDISON

A la edad de 91 años, sorprendió la muerte en su residencia, de West Orange al hombre más sabio y laborioso del orbe.

Thomas Alva Edison nació el 11 de Febrero de 1847 en el poblado de Milán, condado de Essex estado de Ohio de los Estados Unidos.—Sus padres,

Samuel Edison, era mecánico y su madre y hija Mary Edison, ambas maestras de escuela del Condado.

En sus primeros años no fue un alumno distinguido en sus estudios, hacia despreciables esfuerzos de los cuales resultaba en sus que recibía las primeras enseñanzas escolares de parte de madre.

Quiso por recibir, dinero, para alistar a su hijo de estudiar sus superintendente y luego impreso en un periódico unocero, que el mismo redactaba, impreso y vendido. Pero como la obligación a regresar poco para de la ciudad, de tal suerte que antes de salir, le dieron permiso de cubrir la vida al hijo de Mr. Clemens, solo de recibir, y éste en llegando como el mismo se le permitió le ofreció un puesto de telegrafista. No fue muy difícil para Edison obtener este servicio, porque en muy poco tiempo demostró sus extraordinarias cualidades.

Poco a poco se le obligó a retirarse de esta labor así como un puesto de telegrafista afortunado; pero que para lo descomulgado en la real acción de sus planes. Después de haber participado en el invento un receptor que valió en \$ 20,000, describió el sistema de transmisión de la voz por una sola línea, que a los doce años convirtió en cuadruplica. Como inventos le prodigaron como enormes de dinero, lo que le permitieron realizar sus primeros sueños de gloria.

En 1870 instaló en Menlo Park, Nueva Jersey, un palacio de inventos, donde de los más insignificantes inventos.

Después de un tiempo, entre ellos está el magnetofono, aparato para hablar a los lugares, el tranca eléctrico, el cinematógrafo, el fonógrafo, para medir la intensidad de los cables; pero uno de sus más posteriores inventos es el de la lamparilla eléctrica, el cual le demandó una ardua y constante labor. Inventó más de mil aparatos antes de obtener el privilegio en este invento.

Antorcha órgano de los Alumnos del Liceo Nocturno de la Escuela de Pedagogía de la Universidad de Concepción.

Libros y documentos

AUTORÍA

Autor secundario:Universidad de Concepción (Chile). Escuela de Pedagogía

FECHA DE PUBLICACIÓN

1931

FORMATO

Diario

DATOS DE PUBLICACIÓN

Antorcha órgano de los Alumnos del Liceo Nocturno de la Escuela de Pedagogía de la Universidad de Concepción. Concepción : Los Alumnos, 1931 (Concepción : Comercial). 1 no. : 38 cm.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile